



# BULLETIN DE SAINT-GEORGES

n° 361 · Mars 2024

www.eglisesaintgeorges.com secretariatsaintgeorges@lyon.catholique.fr



Abbé Laurent SPRIET	Recteur	06 14 18 07 61	l.spriet@lyon.catholique.fr
Abbé Laurent GUIMON	Chapelain	06 98 10 40 10	l.guimon@lyon.catholique.fr
Abbé Matthieu GRENIER	Chapelain	06 59 39 89 92	mgrenier85@gmail.com
Abbé Clément ANOUIL	Séminariste	06 98 74 03 99	clement071@live.fr
Frère Sébastien GRATREAUD		06 50 77 98 33	freresebastieng@gmail.com

Maison Sainte-Blandine (MSB), 12 bis rue Sala 69002 Lyon. Téléphone : 04 72 77 07 90

## L'Eucharistie : source et sommet de la vie chrétienne

L'Eucharistie c'est Jésus. Jésus est la source et le sommet de notre vie chrétienne et de toute vie humaine. Il est l'Alpha et l'Omega (Ap 22), le principe et la fin de notre vie. Jésus nous donne la vie éternelle par le baptême. Nous recevons alors de Lui la sainteté et le gage de la résurrection bienheureuse.

Jésus-eucharistie est aussi la fin des autres sacrements : tous les sacrements convergent vers l'Eucharistie. Nous sommes baptisés et confirmés en vue de l'union au Christ dans l'Eucharistie. La sainte communion est « notre pain quotidien » dont la manne n'était que la figure. Sans elle, nous n'avons pas la force de marcher vers la Terre promise du ciel. Les baptisés demandent le pardon de leurs péchés et retrouvent éventuellement la grâce de leur baptême en vue de recevoir la sainte Communion. Les époux baptisés communient après avoir reçu le sacrement du mariage. L'évêque, le prêtre, le diacre communient après avoir été ordonnés. Jésus-eucharistie est donné en viatique au mourant après que ce dernier ait reçu le sacrement de pénitence et l'onction des malades.

L'Eucharistie c'est aussi la Messe. Le sacrifice eucharistique est la source et le sommet de notre vie chrétienne. La Messe est le « banquet sacré où l'on reçoit le Christ, c'est le mémorial de la Passion du Seigneur, où l'âme est comblée de grâce et où nous est donné le gage de la gloire future » (Saint Thomas d'Aquin).

Les martyrs d'Abilène l'ont confessé à leurs juges avant de mourir : « sine dominico non possumus ! », « sans le jour du Seigneur, sans le dimanche, nous ne pouvons pas vivre ! ». Ils se rendaient à la Messe dominicale et furent tués pour cette raison sous l'empereur Dioclétien.

Les restrictions qui nous furent imposées lors de la crise de la Covid 19, nous ont permis de sentir douloureusement combien, pour nous aussi, l'Eucharistie était vitale, indispensable, absolument nécessaire. Elle est la source à laquelle nous venons puiser l'eau de la grâce qui jaillit jusque dans la vie éternelle (cf. Jn 4).

En outre la Messe est le sommet de la vie chrétienne. En effet, « que rendrai-je au Seigneur pour tous ses bienfaits ? » demande le psalmiste (Ps 116). Il répond lui-même : « je prendrai le calice du salut et j'invoquerai le Nom du Seigneur ». Comment rendre grâce de façon adéquate au Seigneur ? Comment L'adorer de façon

## Textes à méditer en lien avec l'édito

### La Parole de Dieu

« Les fils d'Israël mangèrent de la manne pendant quarante ans, jusqu'à leur arrivée en pays habité ; ils mangèrent de la manne jusqu'à leur arrivée aux confins du pays de Canaan » (Ex 16, 35).

« Souviens-toi de la longue marche que tu as faite pendant quarante années dans le désert ; le Seigneur ton Dieu te l'a imposée pour te faire passer par la pauvreté ; il voulait t'éprouver et savoir ce que tu as dans le cœur : allais-tu garder ses commandements, oui ou non ? Il t'a fait passer par la pauvreté, il t'a fait sentir la faim, et il t'a donné à manger la manne – cette nourriture que ni toi ni tes pères n'aviez connue – pour que tu saches que l'homme ne vit pas seulement de pain, mais de tout ce qui vient de la bouche du Seigneur » (Dt 8, 2-3).

### Le Magistère de l'Eglise

« Les fidèles incorporés à l'Eglise par le baptême ont reçu un caractère qui les délègue pour le culte religieux chrétien ; devenus fils de Dieu par une régénération, ils sont tenus de professer devant les hommes la foi que par l'Eglise ils ont reçue de Dieu. Par le sacrement de confirmation, leur lien avec l'Eglise est rendu plus parfait, ils sont enrichis d'une force spéciale de l'Esprit Saint et obligés ainsi plus strictement tout à la fois à répandre et défendre la foi par la parole et par l'action en vrais témoins du Christ. Participant au sacrifice eucharistique, source et sommet de toute la vie chrétienne, ils offrent à Dieu la victime divine et s'offrent eux-mêmes avec elle

proportionnée à sa majesté infinie ? Que peut-on offrir à Dieu pour la rémission de nos péchés ? Le Christ Jésus, uniquement. Nous ne pouvons offrir « tout honneur et toute gloire » à Dieu le Père dans l'unité du Saint-Esprit que par le Christ, avec le Christ et dans le Christ. Seule la Messe peut nous permettre de rendre le culte que nous devons à notre Père.

La sainte Messe est la source et le sommet de la vie chrétienne. Tout découle et converge vers l'Eucharistie parce que tout provient de la Croix glorieuse du Christ et que la Messe c'est l'actualisation sacramentelle du mystère pascal.

Nous comprenons bien pourquoi, pour célébrer la Messe, nous nous tournons symboliquement vers la Croix et vers l'Est (en direction du soleil levant, vainqueur de la nuit, symbole du Christ ressuscité, vainqueur du diable, du péché et de la mort). Par cette double orientation liturgique, nous proclamons la mort du Seigneur sur la Croix, nous proclamons sa résurrection en attendant la bienheureuse espérance et l'avènement de notre Sauveur Jésus-Christ qui viendra dans la gloire pour juger les vivants et les morts.

Après le baptême, l'Eucharistie est donc véritablement la source de notre sainteté, et le sommet de l'expression liturgique de notre sainteté sur la terre.

Puisons sans cesse à cette source. Participons, autant que notre devoir d'état nous le permet, à l'offrande non sanglante de l'unique sacrifice de la croix. Adorons le Seigneur réellement, vraiment, substantiellement présent sous les espèces eucharistiques. Marchons sur les traces eucharistiques de tous les saints et saintes qui nous ont précédés et qui ne cessent d'intercéder pour nous.

Abbé Laurent Spriet +

; ainsi, tant par l'oblation que par la sainte communion, tous, non pas indifféremment mais chacun à sa manière, prennent leur part originale dans l'action liturgique. Il s'ensuit sous une forme concrète qu'ils manifestent, ayant été renouvelés par le Corps du Christ au cours de la sainte liturgie eucharistique, l'unité du Peuple de Dieu que ce grand sacrement signifie en perfection et réalise admirablement » (*Lumen Gentium* 11, Vatican II).

« La liturgie est le sommet vers lequel tend l'action de l'Église, et en même temps la source d'où découle toute sa vertu. Car les labeurs apostoliques visent à ce que tous, devenus enfants de Dieu par la foi et le baptême, se rassemblent, louent Dieu au milieu de l'Église, participent au sacrifice et mangent la Cène du Seigneur. En retour, la liturgie elle-même pousse les fidèles rassasiés des « mystères de la Pâque » à n'avoir plus « qu'un seul cœur dans la piété » ; elle prie pour « qu'ils gardent dans leur vie ce qu'ils ont saisi par la foi » ; et le renouvellement dans l'Eucharistie de l'alliance du Seigneur avec les hommes attire et enflamme les fidèles à la charité pressante du Christ. C'est donc de la liturgie, et principalement de l'Eucharistie, comme d'une source, que la grâce découle en nous et qu'on obtient avec le maximum d'efficacité cette sanctification des hommes, et cette glorification de Dieu dans le Christ, que recherchent, comme leur fin, toutes les autres œuvres de l'Église » (*Sacrosanctum concilium* 10, Vatican II).

La liturgie est « la source première et indispensable à laquelle les fidèles doivent puiser un esprit vraiment chrétien ; et c'est pourquoi elle doit être recherchée avec ardeur par les pasteurs d'âmes, dans toute l'action pastorale, avec la pédagogie nécessaire » (*Sacrosanctum concilium* 14, Vatican II).

CEC 1324 L'Eucharistie est " source et sommet de toute la vie chrétienne " (LG 11). " Les autres sacrements ainsi que tous les ministères ecclésiaux et les tâches apostoliques sont tous liés à

l'Eucharistie et ordonnés à elle. Car la sainte Eucharistie contient tout le trésor spirituel de l'Église, c'est-à-dire le Christ lui-même, notre Pâque " (PO 5).

CEC 1361 L'Eucharistie est aussi le sacrifice de louange, par lequel l'Église chante la gloire de Dieu au nom de toute la création. Ce sacrifice de louange n'est possible qu'à travers le Christ : Il unit les fidèles à sa personne, à sa louange et à son intercession, en sorte que le sacrifice de louange au Père est offert par le Christ et avec lui pour être accepté en lui.

CEC 1368 L'Eucharistie est également le sacrifice de l'Église. L'Église, qui est le Corps du Christ, participe à l'offrande de son Chef. Avec Lui, elle est offerte elle-même tout entière. Elle s'unit à son intercession auprès du Père pour tous les hommes. Dans l'Eucharistie, le sacrifice du Christ devient aussi le sacrifice des membres de son Corps. La vie des fidèles, leur louange, leur souffrance, leur prière, leur travail, sont unis à ceux du Christ et à sa totale offrande, et acquièrent ainsi une valeur nouvelle. Le sacrifice du Christ présent sur l'autel donne à toutes les générations de chrétiens la possibilité d'être unis à son offrande. Dans les catacombes, l'Église est souvent représentée comme une femme en prière, les bras largement ouverts en attitude d'orante. Comme le Christ qui a étendu les bras sur la croix, par lui, avec lui et en lui, elle s'offre et intercède pour tous les hommes.

CEC 1385 Pour répondre à cette invitation, nous devons nous préparer à ce moment si grand et si saint. S. Paul exhorte à un examen de conscience : " Quiconque mange ce pain ou boit cette coupe du Seigneur indignement aura à répondre du Corps et du Sang du Seigneur. Que chacun donc s'éprouve soi-même et qu'il mange alors de ce pain et boive de cette coupe ; car celui qui mange et boit, mange et boit sa propre condamnation, s'il n'y discerne le Corps " (1 Co 11, 27-29). Celui qui est conscient d'un péché grave doit recevoir le sacrement de la Réconciliation avant d'accéder à la communion.

CEC 1389 L'Église fait obligation aux fidèles de participer les dimanches et les jours de fête à la divine liturgie (cf. OE 15) et de recevoir au moins une fois par an l'Eucharistie, si possible au temps pascal (cf. CIC, can. 920), préparés par le sacrement de la Réconciliation. Mais l'Église recommande vivement aux fidèles de recevoir la sainte Eucharistie les dimanches et les jours de fête, ou plus souvent encore, même tous les jours.

CEC 1392 Ce que l'aliment matériel produit dans notre vie corporelle, la communion le réalise de façon admirable dans notre vie spirituelle. La communion à la Chair du Christ ressuscité, " vivifiée par l'Esprit Saint et vivifiante " (PO 5), conserve, accroît et renouvelle la vie de grâce reçue au Baptême. Cette croissance de la vie chrétienne a besoin d'être nourrie par la communion eucharistique, pain de notre pèlerinage, jusqu'au moment de la mort, où il nous sera donné comme viatique.

« *Summunt boni, summunt mali, sorte tamen inaequali, vitae, vel interitus* » - « les bons et les mauvais le mangent, mais l'effet est bien différent ; les bons y trouvent la vie, les mauvais la mort » (...) « *Memento tantum esse sub fragmento, quantum toto tegitur* » - « Souviens-toi que Jésus est tout entier sous chaque fragment comme sous l'hostie entière » Saint Thomas d'Aquin, séquence *Lauda Sion* de la Fête-Dieu.

Instruction *Redemptionis sacramentum*, Congrégation pour le culte divin et la discipline des sacrements, 25 mars 2004 :

90 - «Les fidèles communient à genoux ou debout, selon ce qu'aura établi la Conférence des Évêques», avec la confirmation du Siège Apostolique. «Toutefois, quand ils communient debout, il est recommandé qu'avant de recevoir le Sacrement ils fassent le geste de respect qui lui est dû, que la Conférence des Évêques aura établi».

- 91 - Au sujet de la distribution de la sainte Communion, il faut se rappeler que «des ministres sacrés ne peuvent refuser les sacrements aux personnes qui les leur demandent opportunément, sont dûment disposées et ne sont pas empêchées par le droit de les recevoir». Ainsi, tout baptisé catholique, qui n'est pas

empêché par le droit, doit être admis à recevoir la sainte Communion. Par conséquent, il n'est pas licite de refuser la sainte Communion à un fidèle, pour la simple raison, par exemple, qu'il désire recevoir l'Eucharistie à genoux ou debout.

- 92 - Tout fidèle a toujours le droit de recevoir, selon son choix, la sainte communion dans la bouche. Si un communiant désire recevoir le Sacrement dans la main, dans les régions où la Conférence des Évêques le permet, avec la confirmation du Siège Apostolique, on peut lui donner la sainte hostie. Cependant, il faut veiller attentivement dans ce cas à ce que l'hostie soit consommée aussitôt par le communiant devant le ministre, pour que personne ne s'éloigne avec les espèces eucharistiques dans la main. S'il y a un risque de profanation, la sainte Communion ne doit pas être donnée dans la main des fidèles.

- 93 - Il faut maintenir l'usage du plateau pour la Communion des fidèles, afin d'éviter que la sainte hostie, ou quelque fragment, ne tombe à terre.

- 94 - Il n'est pas permis aux fidèles de «prendre eux-mêmes la sainte hostie ou le saint calice, encore moins de se les transmettre de main en main». De plus, à ce sujet, il faut faire cesser l'abus suivant : pendant la Messe de leur mariage, il arrive que les époux se donnent réciproquement la sainte Communion.

- 95 - Le fidèle laïc «qui a déjà reçu la très sainte Eucharistie, peut la recevoir à nouveau le même jour, mais seulement lors d'une célébration eucharistique à laquelle il participe, restant sauves les dispositions du can. 921 § 2».

### Les saints et l'Eucharistie

Saint Jean-Marie Vianney :

« Je Vous aime, Ô mon Dieu, et mon seul désir est de Vous aimer jusqu'au dernier soupir de ma vie. Je Vous aime, Ô mon Dieu infiniment aimable, et j'aime mieux mourir en Vous aimant que de vivre un seul instant sans Vous aimer. Je Vous aime, Ô mon Dieu, et je ne désire le Ciel que pour avoir le bonheur de Vous aimer parfaitement. Je Vous aime, Ô mon Dieu, et n'appréhende l'enfer que parce qu'on n'y aura pas la douce

consolation de Vous aimer. Ô mon Dieu, si ma langue ne peut dire à tout moment que je Vous aime, du moins je veux que mon cœur Vous le répète autant de fois que je respire. Ah ! Faites-moi la Grâce de souffrir en Vous aimant, de Vous aimer en souffrant et d'expirer un jour en Vous aimant et en sentant que je Vous aime. Et plus j'approche de ma fin, plus je Vous conjure d'accroître mon amour et de le perfectionner. Ainsi soit-il ! »

Sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus :

Voici ce qu'elle écrit au sujet de sa propre communion: "Ah ! qu'il fut doux le premier baiser de Jésus à mon âme !...Ce fut un baiser d'amour, je me sentais aimée et je disais aussi « je vous aime, je me donne à vous pour toujours ». Depuis longtemps Jésus et la pauvre petite Thérèse s'étaient regardés et compris...Ce jour-là, ce n'est plus un regard mais une fusion. Ils n'étaient plus deux : Thérèse avait disparu comme la goutte d'eau qui se perd au sein de l'océan ; Jésus restait seul, Il était le Maître, le Roi..." (MA 35r°).

« Je ne puis pas dire que j'ai souvent reçu des consolations pendant mes actions de grâce : c'est peut-être le moment où j'en ai le moins...Je trouve cela tout naturel puisque je me suis offerte à Jésus, non comme une personne qui désire recevoir sa visite pour sa consolation mais au contraire pour le plaisir de Celui qui se donne à moi...Tout cela n'empêche pas les distractions et le sommeil de venir me visiter...mais au sortir de l'action de grâce, voyant que je l'ai si mal faite, je prends la résolution d'être tout le reste de la journée en action de grâce ". (Manuscrit A).

« Quand je suis près du tabernacle, je ne sais dire qu'une seule chose à Notre-Seigneur : « Mon Dieu vous savez que je vous aime », et je sens que ma prière ne fatigue pas Jésus. Connaissant l'impuissance de sa pauvre petite épouse, Il se contente de sa bonne volonté " (LT 152).

## SERVICES

### Nous recherchons de bonnes volontés !

Nous recherchons des personnes  
volontaires et bénévoles pour :

- Devenir membre d'une  
"fraternités de disciples-  
missionnaires". Cf. Site internet et  
annonces hebdomadaires  
électroniques.

- Devenir parrain ou marraine de  
confirmation d'un ou d'une  
néophyte. Renseignements auprès  
de l'abbé Spriet.

- S'engager dans l'association "La  
jarre de Sarepta" au niveau local  
et dans la communauté de Saint-  
Georges. Contacter le secrétariat.

- Assurer une permanence à  
l'église en semaine du lundi au  
vendredi (hors vacances  
scolaires). Contacter le secrétariat  
si vous êtes volontaire.

- Faire du ménage à l'église une  
fois par semaine ou de temps à  
autres.

Mail:anne.pouliquencheneaux@h  
otmail.fr

Nous vous remercions vivement !

### Créons des groupes de "Rosaire vivant" pour prier en faveur des "Fraternités de disciples-missionnaires"

Téléchargez l'application "Rosario" sur votre smartphone  
et allez sur l'onglet "nouveau groupe", puis "groupe par  
paroisse", puis "archidiocèse de Lyon", puis "Paroisse  
d'Eglise Saint-Georges", puis "je confirme", puis "oui, je  
m'engage".

**16 mars : récollection de carême pour adultes aux  
"Cartières" (36 rue de la gare, Chaponost) avec le père Hilaire  
(Lagrasse)** Inscriptions sur le site de Saint-Georges (garderie assurée  
pour les enfants de 3 à 7 ans). Activités prévues pour les plus de 7 ans.

**Lundi 18 mars : cours pratique de liturgie** pour apprendre à se  
servir de son Missel et pour apprendre à mieux participer à la Messe  
dominicale (ou en semaine) à l'église Saint-Georges. Cours de 20h30 à 22h  
au 12 bis rue Sala, par l'abbé Spriet.

### Confessions de 20h30 à 22h le mardi 5 mars

Comme l'an dernier, l'abbé Spriet assure une permanence mensuelle de  
confessions un soir par mois à Saint-Georges

### Conférence sur "le mariage, chemin de sainteté" à 20h30

Le 4 mars, deux époux de la communauté exposeront comment le  
mariage est une vocation à la sainteté. et répondront à vos questions à la  
Maison Sainte-Blandine (20h30).

Cette intervention s'inscrit dans une série de conférences que nous  
organisons sur les "chemins de sainteté dans l'Eglise".

Elle est réservée aux jeunes, aux couples de fiancés et aux personnes  
célibataires. Pas d'inscription préalable.

### La Jarre de Sarepta

La Jarre de Sarepta propose une aide de proximité pour l'éducation des  
enfants de familles touchées par un accident de la vie tel qu'un décès, une  
maladie, une séparation, un chômage de longue durée ..., pouvant  
rapidement faire basculer une famille dans la précarité. Son objet est  
d'apporter un soutien financier à ces familles, proches de nous ou de chez  
nous, en assurant un relais dans l'attente de jours meilleurs.

En cette période de carême, vous voulez soutenir La Jarre de Sarepta, vous  
pouvez donner à la quête de carême qui sera organisée à Saint Georges tous  
les dimanches de carême, à la sortie de chaque messe.

Vous pouvez aussi soutenir La Jarre de Sarepta, par un don ponctuel ou  
permanent, rendez-vous sur notre site internet [www.lajarredesarepta.fr](http://www.lajarredesarepta.fr),  
vous y trouverez de nombreuses informations et la possibilité d'effectuer  
des dons. Enfin, vous voulez nous aider à accompagner ces familles en  
difficulté, faites-vous connaître en prenant contact avec : Hubert PILLET -  
hubert.pillet@gmail.com Laurence RICHARD DU MONTELLIER -  
laurencerdm@hotmail.com

### Méthode Billings

Formation pour jeunes femmes (à partir du lycée) :  
Docteur et Madame Valancogne animeront une formation  
à la Méthode de l'Ovulation Billings®

**Judi 14 mars à la Maison Sainte-Blandine**

Contact : Aude Valancogne :

[aude\\_bp@yahoo.fr](mailto:aude_bp@yahoo.fr) / 06 07 74 40 98 [aude\\_bp@yahoo.fr](mailto:aude_bp@yahoo.fr)

## Camps d'été pour jeunes garçons organisés par les "Missionnaires de la miséricorde divine"

**Camp Saint Michel** : Un camp sous tente de 80 garçons de **8 à 12 ans** : ce camp a pour but de faire passer aux enfants de très belles vacances, dans un esprit chrétien. Proche du système scout, il en a aussi les structures et le mode de fonctionnement tout en gardant son propre esprit et sa propre dynamique. Quand ? du samedi 6 juillet au dimanche 21 juillet 2024. Où ? sur la commune du Blanc (36 300). **Camp Jean Paul II** : Camp pour une trentaine de jeunes garçons de **13 à 17 ans** sous tente. Ce camp est une aventure s'inspirant à la fois du scoutisme et du patronage. Le but est de devenir de vrais hommes et de bons chrétiens. Quand ? du samedi 6 juillet au dimanche 21 juillet 2024. Où ? sur la commune du Blanc (36 300). **Informations, inscriptions** : rendez-vous sur [misericordedivine.fr](http://misericordedivine.fr), rubrique « activités ».

## Routes Pélé du Puy 2024

### Diocèse de Lyon - Pastorale des jeunes 18-30 ans

Tous les jeunes de Saint-Georges (Rosaire vivant, Misericordia, Chefs scouts etc..., individuels) sont invités à rejoindre la Route Saint-Georges pour le pèlerinage diocésain des jeunes au Puy en Velay.

Départ le 6 avril à 7h de la place Bellecour et retour le 7 avril à Lyon vers 17h  
Accompagné par l'abbé Laurent Guimon.

Inscription: <https://forms.office.com/e/eUQfHUucKL>

## Pèlerinage "paroissial" le samedi 28 septembre à Paray-le-Monial

Au sanctuaire du Sacré-Cœur de Paray-le Monial, un jubilé est célébré du 27 décembre 2023 au 27 juin 2025, pour fêter les 350 ans des apparitions de Jésus à sainte Marguerite-Marie.

Passer la Porte jubilaire, c'est entrer dans le Cœur de Jésus pour être renouvelé en profondeur dans notre vie de baptisé et lui rendre amour pour amour. À l'occasion de ce jubilé, Dieu manifeste sa miséricorde, notamment en accordant gratuitement une indulgence plénière aux pèlerins qui se seront préparés. Un bus (au moins) sera affrété pour nous permettre de réaliser ce pèlerinage : **réservez la date dès maintenant**. Merci !

## Pèlerinage à ND de Guadalupe (Mexique) du 27 janvier au 6 février 2025

Le sanctuaire marial de Notre-Dame de Guadalupe : la Sainte Vierge est apparue en 1531 à Juan Diego en laissant son image imprimée sur son pancho. Onze jours pour découvrir le Mexique, les cultures anciennes Maya et Aztèques, l'histoire de l'évangélisation avec Notre Dame de Guadalupe et des Cristeros. Accompagné par l'abbé Laurent Guimon. Programme sur demande au secrétariat. Inscriptions : se rendre sur le site [www.odeia.fr](http://www.odeia.fr), cliquer sur le bouton ESPACE DEDIE, insérer en majuscules le mot de passe : GEORGES. Règlement par CB sur site sécurisé de l'acompte de 40%.

## Volontaires "sécurité" pour la Fête-Dieu : 2 juin après-midi

Si vous voulez vous porter volontaires pour assurer la sécurité aux abords de la procession diocésaine de la Fête-Dieu entre l'église Saint-Nizier et la Primatiale, merci d'envoyer un mail à : [houds.500@gmail.com](mailto:houds.500@gmail.com)

## Les "Fraternités de disciples-missionnaires"

Plus de 100 personnes se sont déjà inscrites pour faire partie de "Fraternités de disciples-missionnaires" afin de développer toutes les dimensions de leur vie chrétienne et pour aider les catéchumènes et les néophytes à trouver leur place dans notre communauté et dans l'Église universelle. Pour s'inscrire : se reporter au site internet de l'église Saint-Georges (page d'accueil).

## Pourquoi choisir la quête prélevée ?

- 1) Pour vous simplifier la vie : plus besoin d'avoir de la monnaie dans vos poches.
- 2) Si vous payez des impôts : vous pouvez donner davantage en bénéficiant des déductions fiscales en vigueur (cf. infra).
- 3) Saint-Georges peut anticiper son budget, en comptant sur des entrées d'argent régulières qui facilitent la gestion de sa trésorerie.
- 4) C'est une façon discrète et efficace de donner à la quête.

## Comment se lancer ?

La quête prélevée c'est un prélèvement automatique sur votre compte bancaire. C'est très facile à mettre en place.

Il suffit d'aller ici : <https://www.donnons-lyon.catholique.fr/quetes-et-ceremonies/>, ensuite sur le côté droit de la page, vous tapez le code postale "69005" puis vous sélectionnez "église Saint-Georges" et vous vous laissez guider.

## Si vous êtes imposable, quelles sont les avantages ?

Grâce à la quête prélevée, vous bénéficiez d'une réduction d'impôt égale à 75 % du montant de votre don jusqu'à 554 € puis 66 % au-delà, dans la limite de 20 % de votre revenu imposable. Cela vous permet par exemple de donner 480 € par an (soit 40 € par mois) pour un coût réel de 120 € après déduction fiscale. Si vous payez des impôts, il est donc possible de donner environ trois fois plus sans que cela ne coûte plus !

Vous recevrez un reçu fiscal du montant des sommes prélevées. Tous les diocèses de France ne bénéficient pas de cet avantage. Profitez-en ici à Lyon. Avec la quête prélevée : tout le monde est gagnant.

## **GROUPE « PRIÈRE DES MAMANS »**

Le groupe s'adresse aux mères de famille (aux grands-mères également) qui veulent prier pour leurs enfants (et petits enfants) afin de demander leur sanctification dans un monde difficile (internet, réseaux sociaux, athéisme, pornographie, etc...), et/ou demander leur guérison (enfants malades). Le groupe se réunit une (ou deux) fois par mois à la Maison Sainte Blandine (1er étage). Ce temps de prière est suivi d'un moment convivial autour d'une tasse de thé.

Prochaine réunion le **jeudi 7 mars** à 15h à la MSB puis les 11/04, 02/05, 06/06. (pas de réunion en juillet et août)

Renseignements et inscription auprès du secrétariat : [secretariatsaintgeorges@lyon.catholique.fr](mailto:secretariatsaintgeorges@lyon.catholique.fr)

\*\*\*

## **Confirmations 2024**

Les inscriptions sont closes.

Merci de contacter l'abbé Spriet pour vous inscrire pour les confirmations 2025.

\*\*\*

## **Retraite de Saint-Ignace en juillet 2024**

Les abbés Spriet et Dubrule prêcheront les "Exercices spirituels" du mardi 9 à 10h au samedi 13 juillet 2024 à 15h30 à Rochefort-du-Gard (30), sanctuaire Notre-Dame de Grâce

Inscriptions : [abbespriet@gmail.com](mailto:abbespriet@gmail.com)

\*\*\*

## **DENIER DE L'ÉGLISE**

Pour mémoire : en France, l'Église ne vit que des dons des fidèles (sauf les diocèses d'Alsace-Moselle). Le Code de droit canonique stipule au canon 222 : "Les fidèles sont tenus par l'obligation de subvenir aux besoins de l'Église afin qu'elle dispose de ce qui est nécessaire au culte divin, aux œuvres d'apostolat et de charité et à l'honnête subsistance de ses ministres".

Si les fidèles sont libres de donner à qui bon leur semble (diocèse, abbaye, communauté religieuse, etc...), il faut tout de même rappeler que les prêtres de Saint-Georges sont rémunérés par le diocèse de Lyon et que leurs charges

sociales sont aussi payées par le diocèse : il est donc juste que de nombreux dons des fidèles de la communauté qui se rassemble à Saint-Georges parviennent au diocèse (avec reçu fiscal). Ce n'est pas parce que vous n'êtes pas d'accord avec tel ou tel acteur de notre Église ou avec telle ou telle déclaration que vous êtes exonérés d'aider votre diocèse.

Tous les fidèles qui ont une activité professionnelle ou qui sont retraités sont concernés par le "denier de l'Église". Chacun selon ses possibilités.

Comment donner ? Vous avez des enveloppes à votre disposition au fond de l'église. Vous pouvez faire un don sur le site du diocèse. Merci de votre aide et de votre générosité. Abbé Laurent Spriet +

## **TÉMOIGNAGE**

Je suis fille unique, née de parents catholiques non pratiquants dans une famille très divisée. Mais ma grand-mère paternelle était très pratiquante. Elle rayonnait du Seigneur. Pas une après-midi ne passait sans qu'elle ne Le loue. Elle voulait que je reçoive le baptême, elle m'en parlait toujours, et elle m'avait offert une croix, que j'emmenais partout avec moi comme une protection. Quand elle est partie, un jour que je souffrais, je suis rentrée de moi-même dans une église pour prier pour la première fois de ma vie. J'y ai ressenti une paix qu'en 21 ans d'existence je n'avais jamais ressentie, comme si je venais de trouver la place que j'avais toujours cherchée. La Providence a mis sur ma route la même année une personne pratiquante. Chaque échange avec elle me révélait Dieu d'une façon plus frappante, et sans même que je ne m'en rende compte tout avait changé. Dieu a comblé un vide qui avait toujours été là, et que doit sûrement ressentir toute personne qui vit loin du Christ. Il m'a donné un chemin à suivre, Il m'a donné d'apprécier les silences que j'avais toujours détestés. Je ne déteste plus rien maintenant. Dieu est venu tout apaiser, Il est venu illuminer toutes mes relations. J'ai essayé plusieurs paroisses, mais c'est à Saint Georges et dans la liturgie traditionnelle que je ressens vraiment la présence douce et véritable du Seigneur. Quelle joie d'avoir été appelée, et quelle joie d'avoir répondu !

## **QUÊTES IMPÉRÉES DU MOIS :**

**24 mars (Rameaux) : Denier de St Pierre (universelle) - partielle**

**29 mars (Vendredi Saint) : Pour la Terre Sainte (universelle) - totale**

*Une quête "totale" : tout est reversé au diocèse. Une quête "partielle" : 30% du montant total est reversé au diocèse.*



### **MISSEL POUR LES FIDÈLES**

Des missels sont en vente à la sacristie (pour enfants, pour adultes)

### **OFFRANDE DE MESSES** (Cf. Site internet pour les explications, onglet "dons")

**Messe : 18€**  
**Neuvaine : 180€**

# À vos agendas !

**Catéchisme (CP à CM2) :** les mercredis de 9h30 à 11h à la MSB (hors vacances scolaires). Inscriptions sur place.

**Collégiens et Lycéens :** Cours tous les mercredi (hors vacances scolaires) à 17h30 pour les collégiens avec le frère Sébastien, le séminariste Grégoire, et l'abbé Grenier, et cours tous les 15 jours pour les lycéens avec l'abbé Spriet de 18h à 19h.

## Etudiants et jeunes pros :

1. **Rosaire Vivant des jeunes :** apprendre à prier le chapelet et se former. Contact : Abbé Spriet.
2. **Misericordia :** Contact : Arnaud Freismuth 06 85 56 73 26 - arnaudfreismuth@gmail.com
3. **Groupe Saint Jean-Paul II (jeunes célibataires de plus de 35 ans) :** Cf. Annonces hebdomadaires de Saint-Georges.

**Catéchumènes** (adultes demandant le baptême) ou adultes désirant revoir toutes les bases du catéchisme en un an : chaque mercredi de la période scolaire de 20h30 à 22h avec l'abbé Laurent Guimon. Cours aussi dispensé par YouTube pour ceux qui ne peuvent pas être présents sur place — lien privé, pensez à vous inscrire auprès du secrétariat.

**Néophytes** (adultes récemment baptisés) ou « recommençants » : un mercredi sur deux avec l'abbé Spriet de 20h30 à 22h. Cours aussi enregistré pour ceux qui ne peuvent pas être présents sur place — pensez à vous inscrire auprès du secrétariat.

**Catéchisme pour adultes : lundi 4 mars** de 20h30 à 22h avec l'abbé Spriet. Cette année : le Credo (1ère partie du Catéchisme de l'Église Catholique).

**A la découverte de la Bible :** avec l'abbé Laurent Guimon. Thème de l'année 2023-2024 : Histoire et Géographie du Nouveau Testament

- Les 3 années de vie publique du Christ
- Les Actes des Apôtres
- Les voyages de Saint Paul
- Les lieux d'évangélisation des Apôtres
- La fondation et les séparations des Eglises Orientales

Une fois par mois le même cours est fait le jeudi soir de 20h30 à 21h30 et le vendredi après-midi de 15h à 16h à la

Maison Sainte Blandine :

6° cours : **Jeudi 7 mars / Vendredi 8 mars**

7° cours : Jeudi 11 avril / Vendredi 12 avril

8° cours : Jeudi 16 mai / Vendredi 17 mai

**Initiation pratique sur la liturgie de la messe :** Pour apprendre à participer à la Messe et à suivre la liturgie dans son missel. Prochain cours de l'année le **mercredi 18 mars** à 20h30.

**Soirée jeunes couples (moins de 5 ans de mariage) :** le **mercredi 13 mars** à 20h à la MSB. Cf. Site de Saint-Georges.

**Foyers "Domus Christiani" :** [www.domus-christiani.fr](http://www.domus-christiani.fr). Et cf. Site de Saint-Georges.

**Groupe saint Joseph :** groupe d'époux éprouvés, par une séparation, un divorce, un procès en nullité de mariage, etc. L'objectif est de soutenir ces personnes, et qu'elles s'apportent mutuellement une aide fraternelle. Une rencontre par mois à la MSB. Le premier vendredi du mois. Contact : Capucine Maire : [capucinemaire@gmail.com](mailto:capucinemaire@gmail.com).

**Conférence Saint-Vincent de Paul :** pour visiter à domicile les personnes isolées. Contact : Matthieu Sautel, 06 80 96 44 12, [matthieu.sautel@gmail.com](mailto:matthieu.sautel@gmail.com).

**Ecoute Post-IVG :** Chaque mois, une équipe composée d'une écoutante, d'une psychologue, d'un médecin et d'un prêtre (abbé Spriet) accueille, écoute et accompagne à Lyon des femmes ayant connu un avortement. Parlez-en autour de vous. Contact : [parolepostivglyon@gmail.com](mailto:parolepostivglyon@gmail.com)

## "Garde d'honneur" Année du Sacré-Coeur

Heure d'adoration et de réparation chaque premier vendredi du mois à l'église après la messe de 18h30. Inscriptions : madame Christine de Pazzis [cdepazzis@neuf.fr](mailto:cdepazzis@neuf.fr) ; renseignements : <https://www.gardedhonneurduacrecoeur.org/>

## Carnet de famille

Baptêmes | Le 3 février de Charles CHAUVIN fils de Casimir et Bérengère née BREVET  
Le 29 février de Maguelonne HOCQUEMILLER fille d'Henri et Guérolée née COTTIN

Obsèques | Le 6 février de Blanche SCHNOEBELEN rappelée à Dieu le 31 janvier 2024  
Le 10 février de Madeleine PETIT DE SERVINS D'HERICOURT rappelée à Dieu le 5 février 2024

# Mars 2024

Date	Fête	Activités	
Vendredi 1er mars <i>1er du mois</i>	Vendredi de la deuxième semaine du Carême	Messes à 9h (MG) et 18h30 (LS) Adoration de 19h30 à 23h - Soirée Oeuvres de Miséricorde Confessions de 18h30 à 22h (LG)	  
Samedi 2 mars <i>1er du mois</i>	Samedi de la deuxième semaine du Carême	Messes à 9h (LS) et 11h (MG) en rite lyonnais Retraite au Barroux pour les catéchumènes les 2 et 3 mars	  Confessions de 9h45 à 10h30
Dimanche 3 mars	<b>3ème dimanche du carême</b>	Messes à 8h30, 10h, 12h et 18h30 Adoration à 16h30, vêpres à 17h45	
Lundi 4	Lundi de la troisième semaine de carême	Messes à 9h (MG) et 18h30 (LS) Catéchisme pour adultes (CEC) - Groupe Ste Jeanne Beretta Molla à 19h30 - Conférence sur le mariage, chemin de sainteté à 20h30 à la MSB	  
Mardi 5	Mardi de la troisième semaine de carême	Messes à 9h (LS) et 18h30 (LG) Spi & Spi - Confessions de 20h30 à 22h (Abbé Spriet)	  
Mercredi 6	Mercredi de la troisième semaine de carême	Messes à 7h (MG), 9h (LS) et 18h30 (LG) Collégiens à 17h30 et lycéens à 18h - Catéchumènes et néophytes à 20h30 - Accueil St Martin de 19h30 à 21h30	  
Jeudi 7	Jeudi de la troisième semaine de carême	Messes à 7h (LS) et 18h30 (MG) Groupe "Prières des mamans" à 15h à la MSB Cours sur la Bible n°6 à 20h30	  
Vendredi 8	Vendredi de la troisième semaine de carême	Messes à 7h (LG) 18h30 (LS) Heure de la Miséricorde à 15h - Cours sur la Bible n°6 à 15h - Accueil St Martin de 19h30 à 21h30	  
Samedi 9	Samedi de la troisième semaine de carême	Messes à 9h (LS) en rite lyonnais - Pas de messe à 11h	  Confessions de 9h45 à 10h30
Dimanche 10 mars	<b>4ème dimanche du carême</b>	Messes à 8h30, 10h, 12h et 18h30 Adoration à 16h30, vêpres à 17h45	
Lundi 11	Lundi de la quatrième semaine de carême	Messes à 9h (MG) et 18h30 (LS) Rosaire vivant des jeunes à 19h15	  
Mardi 12	Mardi de la quatrième semaine de carême	Messe à 18h30 (LG) Récollecion pour les dames	  
Mercredi 13	Mercredi de la quatrième semaine de carême	Messes à 7h (MG), 9h (LS) et 18h30 (LG) Collégiens à 17h30 - Catéchumènes à 20h30 - Rencontre Jeunes couples - Accueil St Martin de 19h30 à 21h30	   Pas de chapelet
Jeudi 14	Jeudi de la quatrième semaine de carême	Messes à 7h (LS) et 18h30 (MG)	  
Vendredi 15	Vendredi de la quatrième semaine de carême	Messes à 7h (LG) 18h30 (LS) Heure de la Miséricorde à 15h Accueil St Martin de 19h30 à 21h30	  
Samedi 16	Samedi de la quatrième semaine de carême	Messes à 9h (LG) en rite lyonnais - Pas de messe à 11h Récollecion paroissiale de Carême - Père Hilaire (Lagrasse)	  Confessions de 9h45 à 10h30
Dimanche 17 mars	<b>Dimanche de la Passion</b>	Messes à 8h30, 10h, 12h et 18h30 Adoration à 16h30, vêpres à 17h45	
Lundi 18	Lundi de la Passion	Messes à 9h (MG) et 18h30 (LS) Cours pratique de la Liturgie à 20h30 à la MSB (LS)	  
Mardi 19	<b>St Joseph, époux de la Sainte Vierge, patron de l'Eglise Universelle</b>	Messes à 9h (LS) et 18h30 (LG) Ecoute Post-IVG	  
Mercredi 20	Mercredi de la Passion	Messes à 7h (MG), 9h (LS) et 18h30 (LG) Collégiens à 17h30 et lycéens à 18h - Répétition des servants de messe à 16h (Rameaux) - Catéchumènes et néophytes à 20h30 - Accueil St Martin de 19h30 à 21h30	  
Jeudi 21	Jeudi de la Passion	Messes à 7h (LS) et 18h30 (MG)	  
Vendredi 22	Vendredi de la Passion	Messe à 18h30 (LG) Accueil St Martin de 19h30 à 21h30	  
Samedi 23	Samedi de la Passion	Messes à 9h (LS) et 11h (LG) en rite lyonnais Répétition des servants de messe de 15h à 16h30 (Jeudi Saint) et de 16h30 à 18h (Vendredi Saint)	  Confessions de 9h45 à 10h30
Dimanche 24 mars	<b>Dimanche des Rameaux</b>	Messes à 8h30, 10h, 12h et 18h30 (bénédition des rameaux et procession à 10h) Adoration à 16h30, vêpres à 17h45	
Lundi 25	Lundi Saint	Messe à 18h30 (LS) - pas de messe à 9h Confession de 20h30 à 22h (abbé Spriet)	  
Mardi 26	Mardi Saint	Messes à 9h (LS) et 18h30 (LG) Confession de 20h30 à 22h (abbé Spriet)	  
Mercredi 27	Mercredi Saint	Messes à 7h (MG) et 9h (LS) - Messe Chrismale à 18h à la Primatiale - Chemin de croix des enfants du catéchisme à 9h45 - Office des Ténèbres du Jeudi-Saint à 21h30	  
Jeudi 28	Jeudi Saint	Messe de la Cène à 19h30 - Adoration au reposoir et confessions jusqu'à 23h	  
Vendredi 29	Vendredi Saint	Office des Ténèbres à 8h30 - Heure de la Miséricorde à 15h Confessions de 15h à 16h - Office de la Passion à 19h30 suivi des complies et du chemin de croix	   <b>Chemin de Croix à 12h15 (St Nizier)</b>
Samedi 30	Samedi Saint	Office des Ténèbres à 8h30 - Ménage à 10h30 - Confessions de 10h30 à 12h (trois abbés) - Confessions de 14h à 17h - Répétition des servants de messe à 17h - Vigile pascale à 21h (baptêmes d'adultes)	
Dimanche 31	<b>Dimanche de la Résurrection</b>	Messes à 8h30, 10h, 12h et 18h30 Adoration à 16h30, vêpres à 17h45	
Lundi 1er avril	Lundi de Pâques	Messes à 9h (MG) et 18h30 (LS) Cours pratique de la Liturgie à 20h30 à la MSB (LS)	  

Légende :  confessions de 17h30 jusqu'à 18h15 (sauf horaire spécifié);  chapelet à 18h;  adoration de 17h00 à 18h15  
 LS : Abbé Laurent Spriet, LG : Abbé Laurent Guimon, MG : Abbé Mathieu Grenier

*En cas de contradiction entre le bulletin et le site ou la lettre hebdomadaire, ce sont le site et la lettre hebdomadaire qui priment. Le bulletin est prévu un mois à l'avance : il ne peut pas tenir compte des aléas. Merci.*